



# PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

## **CLAUSURA DEL 'IV PARLAMENTO CIENTÍFICO DE JÓVENES'**

Buenos días a todos y todas,

Os doy la bienvenida al Parlamento de Andalucía, una institución pública en la que está representada la voluntad del pueblo andaluz y que, a lo largo de esta IX Legislatura, en la que yo ejerzo como Presidente, estamos trabajando para abrir cada vez más el Parlamento y para que sea realmente el lugar en el que se sientan representados los andaluces y las andaluzas.

Resulta que yo hago hincapié en una idea fundamental que no debemos olvidar nunca: este Parlamento es vuestro, de los ciudadanos y las ciudadanas y, sobre todo, queremos que sea un Parlamento que se acerque a los jóvenes y les enseñe todas las posibilidades que ofrece y todos los debates, propuestas e iniciativas que se llevan a cabo y que pueden ser útiles para la sociedad.

Con la celebración de esta IV edición del Parlamento Científico de Jóvenes, todas ellas organizadas por la Sociedad Andaluza para la Divulgación de la Ciencia y la Fundación Descubre, y con la colaboración de la Casa de la Ciencia en Sevilla del CSIC (Centro Superior de Investigaciones Científicas), se contribuye a hacer de este lugar un Parlamento más abierto, más conectado con la ciudadanía.



## PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

Os felicito por llevar a cabo esta idea e implicar en ella a tantas personas del ámbito educativo, investigador, científico y de la comunicación.

Este año, los temas de debate están relacionados con la energía y con el futuro. Estos dos conceptos, energía y futuro, los representáis vosotros a la perfección: porque tenéis energía -mucho- y tenéis futuro -mucho también-. De hecho, nos alegra mucho ver a tantos jóvenes en el Parlamento por el interés que, como ya os he dicho, tenemos en abrir la institución lo máximo posible a la ciudadanía.

Este interés general de apertura tiene también un interés particular, que es establecer un contacto permanente con los niños, adolescentes y jóvenes andaluces. De hecho, estamos trabajando en una iniciativa, junto a ONGs como UNICEF, para que los estudiantes debatan sobre temas que afecten a la infancia y la juventud y todo eso tenga reflejo en propuestas concretas en los plenos o las comisiones.

Tenemos que instalar una conexión durante todo el año entre vosotros y el Parlamento de Andalucía y fomentar así el derecho a la participación desde pequeños.

Si queremos promover la capacidad de opinar y criticar y participar activamente en la vida ciudadana, debe hacerse con la práctica de iniciativas como ésta que estamos preparando.



## PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

Y también, con iniciativas como la vuestra de Parlamento Científico, porque si hoy vivimos, pese a las dificultades, con la comodidad y la modernidad que lo hacemos es, en gran parte, gracias a la ciencia y a los avances que nos procura. El Estado del Bienestar se ha fundamentado en ese progreso científico y en un progreso democrático. La ciencia y la democracia, unidas.

Según he podido saber, los temas de que se debaten en esta edición giran en torno a la energía solar, la biomasa, la energía nuclear y el fracking. Pues bien, sin ir más lejos, sobre esas prospecciones mediante fractura hidráulica, el conocido como fracking, se ha debatido en el Pleno del Parlamento el pasado noviembre y también se trató una PNL en Comisión para declarar Andalucía como territorio libre de esta técnica. Es un claro ejemplo, pues, el más reciente, de que en el Parlamento se tratan temas de interés y de que están ahí para vuestro conocimiento y vuestro provecho. Sobre energía solar, biomasa o energía nuclear, cuestiones más extendidas, también se habla a menudo en esta Cámara Legislativa.

Con vuestra presencia y vuestras intervenciones en esta Asamblea General, hoy se mezclan aquí la ciencia y la democracia de la que os hablaba antes. Una interesante combinación en la que podremos comprobar el nivel y profundidad de vuestras reflexiones sobre temas científicos de actualidad y, al mismo tiempo, podréis experimentar y conocer cómo se trabaja en el ámbito parlamentario, el proceso de votaciones y la toma de decisiones en el sistema democrático.



## PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

Este intercambio de experiencias es enriquecedor. Os enriquece a vosotros en tanto en cuanto aprendéis diversos detalles sobre esta Cámara autonómica de representación de Andalucía y también conceptos en los encuentros previos que habéis tenido con expertos en diferentes materias de Ciencia.

Pero es que, además, se enriquece el Parlamento gracias a vuestra aportación. Os lo explico: vuestra ilusión por la vida, vuestra curiosidad por descubrir cosas nuevas, vuestra felicidad y vuestra capacidad de formación y aprendizaje son elementos que debemos incorporar al día a día de esta institución. Porque ese ejemplo de fuerza, vitalidad y energía es indispensable para superar las dificultades que tenemos ahora.

Hoy en día se habla mucho de la crisis y del daño que nos está haciendo. Pues yo estoy seguro de que la receta fundamental para lograr recuperarnos y que ya no se hable de crisis está en vosotras: las generaciones futuras sois las que ayudaréis a que Andalucía sea cada vez mejor. Os estáis preparando para ello y los mayores tenemos la obligación de ayudaros, daros todas las herramientas necesarias y que se mantenga el orgullo de ser andaluza, de pertenecer a esta gran familia que es Andalucía.

Sabemos que somos diferentes, cada uno tiene sus virtudes y sus defectos y, aunque **no** todos tenemos el mismo talento, sí debemos tener todos las mismas oportunidades para desarrollar nuestros talentos. Sólo así, si os demostramos que desde los gobiernos y los parlamentos estamos con vosotros y nos preocupamos por todos, sólo así será posible mantener ese compromiso de trabajo con vuestra tierra.



## PARLAMENTO DE ANDALUCIA

Además, con nuestra presencia hoy aquí, la de los adultos: vuestros profesores, vuestras familias, los diputados y diputadas, etc... Lo que se representa ante todo es nuestro apoyo a vuestra labor y nuestro reconocimiento a vuestro esfuerzo.

Quiero que sepáis que estamos orgullosos de vosotros, de unos jóvenes andaluces que se interesan por lo que sucede a su alrededor, que desarrollan un pensamiento crítico y que se entregan para ser mejores personas y mejores profesionales, cada uno en su ámbito.

Venís desde Almería, Granada, Cádiz, Huelva, Córdoba (mi provincia de origen [...]) y Sevilla (entre ellos, del IES Las Encinas, de Valencina, donde vivo ahora con mi familia[...]). Para mí, como espero que para todos vosotros, lo que sucede hoy aquí, con el tiempo, será un bonito recuerdo que tendréis/tendremos en vuestras vidas.

Ojalá sea también el comienzo de una carrera científica -y cuando digo científica me refiero a cualquier tipo de disciplina: Biología, Química, Ciencias Sociales, Ciencias de la Educación, Derecho, Humanidades...- con la que contribuir al desarrollo de nuestra tierra y de nuestras gentes.

Muchos políticos y dirigentes a lo largo de la Historia han señalado la importancia de cuidar a los más jóvenes de nuestra sociedad, porque sois las generaciones más importantes, la mejor esperanza para el futuro. Y eso tenemos que hacerlo desde la Educación, educación que está presente en esta sala.



## PARLAMENTO DE ANDALUCIA

Es absolutamente necesario que, junto al desarrollo de la capacidad científica y tecnológica de la sociedad, incrementemos en la misma medida la capacidad para encauzar sus frutos y posibilidades hacia una evolución sostenible de la Humanidad.

Tenemos que contribuir a ser todos ciudadanos conscientes y responsables con una conducta respetuosa, de justicia y solidaridad para nuestra existencia como sociedad. Seguro que este Parlamento Científico de Jóvenes alcanza resoluciones interesantes en materia de energía y medio ambiente que aportan su granito de arena a la I+D+i de Andalucía. Es vuestro turno.

Muchas gracias

Manuel Gracia Navarro  
Parlamento de Andalucía  
Sevilla, 14 de marzo de 2014